
三朝町望ましい小学校施設等検討委員会 第５回会議 会議録 

 

 

１ 日  時  令和２年６月 18日（木）午後３時 00分～午後４時 15分 

 

２ 会  場  三朝町総合文化ホール１階 多目的ホール 

 

３ 出 席 者  【委     員】別紙名簿のとおり※大坂氏、石山氏、吉田氏、山本氏欠席 

        【ｵﾌﾞｻﾞｰﾊﾞｰ】湯本氏、山下氏、前田氏、戸田氏、湯口氏 

              【事 務 局】山中課長・小谷指導主事・福田係長・早苗専門員 

 

４ 概  要  【整備案検討】教室等の配置（ゾーニングの考え方）、敷地における校舎の配置に

ついて意見交換。 

        【提案書検討】検討委員会としてのまとめの形（提案書）について協議。 

 

５ 内  容  ※ ・委員意見等 →事務局、オブザーバー説明等 

（１）委員長あいさつ 

・ 第４回までで平面計画を出してもらい、案を絞っている段階。 

・ 本日はそれをまとめて、一定の案としたい。 

      ・ ゾーニングとしてまとめたいが、バックボーンとなる案は必要。 

 

    （２）小学校施設等の望ましい整備方針について  

      → （当日配布資料について説明） 

        図書室の位置と、普通教室から児童玄関が見えないようにすることを特に意識

して案を作成した。 

      ・ 現場から、職員室の中に共同事務室を入れ込んだ方が良いという意見を聞いて

いる。また、来客玄関と駐車場は、宅配業者などを想定すると隣接した方が良い。 

      ・ Ｋ案は外廊下が施してあるが、これはどうか。 

      ・ 普通教室から児童玄関が直接見えないことと、南側からの採光の両方を満たし

ている。 

      ・ 町の財政上、最も適していると思われるのは、２階建てになっているＭ案だが。 

        Ｊ案のようにくびれた形になっているのはどうか。 

      → 敷地南側の町道沿いにある桜の木を残す想定での案となっている。 

      → 桜の木は寿命があり、この場面では不要と考える。 

      ・ ２階建てなら、木造の話も出てくるだろう。 

      → 検討する必要はある。 

      ・ 中学校が入った際の職員室が普通教室から遠い場所にあり、その配置を考えて

も２階建ての方が先生にとって優しいと思うが。 



      ・ ２階建てになるなら、Ｍ案は今までで一番いい案。 

      ・ 来客用駐車場は南側が良い。音楽室は普通教室から離した方が良い。 

      ・ 移動できる余地があるか。 

      → スペースがあれば移動は可能。 

・ ２階建ての方が、荷物を運ぶのにも良い。 

      ・ ２階建ての意見が多くなっているが、構造はどう考えているか。 

      → ＲＣ造の方が、効率が良いと考えている。 

      ・ 木造についても比較検討しておいた方が良い。 

      ・ 災害の際、避難場所になる想定か。川が氾濫した時はどうか。 

      → ハザードマップを根拠として候補地を選定した経過があり、この場所での氾濫

は想定していない。 

・ 木造とＲＣ造で耐震性はどうか。 

      → ＲＣ造でも木造でも変わらない。 

      → 隣の声が聞こえるということで、追加で壁を設置した例もある。 

      ・ 大きな違いは、木造は燃えるという点にある。 

・ これから多くの方の意見を聞いていくにあたり、さまざまな意見に備えておく

ことが必要。 

      ・ 今回の案を修正した２階と３階の案を併記するのが良い。 

      ・ Ｊ案は図書室の配置と構えが良いが、管理室の配置が難しい。Ｌ型で南側に管

理室を配置するのが望ましい。 

      ・ Ｊ案は図書室が地域に開けるなら良いと考える。 

      ・ 中学校が体育の授業を行う際は、どのように移動するのか。 

      → 小学校の児童玄関を通って移動するイメージ。 

      ・ 検討委員会の提案としては、ゾーニングまでが妥当と考えられるため、現在の

平面図の記載をゾーニングに直すことが必要。 

      → 「普通教室」「特別教室」程度の表記とする。 

      ・ 検討委員会の提案書に添付する案は３案とし、Ｍ案、Ｊ案、Ｋ案をゾーニング

表示にして今回の意見をもとに修正を加える。 

 

    （３）本検討委員会としての提案書内容について 

      → （当日配布資料について説明） 

      ・ 提案書案について、「はじめに」部分は修正が必要。 

６ページ（３）からの部分は参考資料とした方が良い。 

14ページは重複する内容が多いため削除することとしたい。 

提案書の提出は、次回の会議時にするのは日程的にタイトであるため、後日と

させてもらいたい。 

      → ６ページ（３）については以前も配布した内容であるが、提案書に資料として

添付するということであれば、内容について再度確認してもらい、気が付いた点



があれば伝えてもらいたい。 

      ・ 提案書案については委員長預かりとし、内容を確認して事前に事務局とやり取

りすることとしたい。 

 

    （４）その他 

       → 基本設計業務が９月末までの工期と変更になっており、本検討委員会についても

７月以降に会を開く可能性が残されているため、委員の任期について現在の６月末

までから９月末までへ変更させてもらいたい。 

       ・ 候補地案が変更となれば、議論が元に戻り、制約のない形での議論となってしま

うが。 

       ・ そうなった場合はそれもやむ無しではないか。 

 

閉 会 

※ 次回は６月 25日（木）午後１時 30分～  

町総合文化ホール 多目的ホール予定 

詳細は別途案内、資料は事前送付する。 

 


